

Convivencia escolar

Señor Director:

Los casos que afectan la convivencia escolar se han multiplicado a nivel mundial y también en Chile. Las comunidades educativas enfrentamos situaciones más frecuentes de *bullying* y de vulneración de derechos de distinta naturaleza, así como un aumento de casos de comportamientos sexualizados. El creciente uso de la tecnología y las redes sociales, unido a prácticas como funas, "listas negras" y diversas manifestaciones, completan la complejidad del panorama actual.

Se suma, además, un decreciente compromiso parental con el proceso educativo de sus hijas e hijos, junto a un marco regulatorio que desconoce la particularidad de cada comunidad o proyecto educativo.

Las consecuencias de este fenómeno están a la vista: crece el número de apoderados que critican la gestión de los equipos directivos, aumentan los docentes que abandonan el trabajo en aula, suben las denuncias en la Superintendencia de Educación junto al interés de los medios de comunicación por estas situaciones, y se vuelve difícil atraer talentos que abracen la vocación educacional. En paralelo, el nivel de logro de los estudiantes a nivel nacional está lejos de alcanzar los estándares óptimos de aprendizaje.

Como sostenedores de 17 colegios en sectores de alta vulnerabilidad, no podemos ver solo amenazas en este entorno. Tenemos la responsabilidad de asumir esta realidad y seguir siendo fieles a nuestro

propósito de generar impacto positivo en la trayectoria educativa de nuestros estudiantes. Pero los sostenedores no podemos hacer esto solos, necesitamos a todos los estamentos involucrados. No caigamos en la tentación de responsabilizar exclusivamente a los colegios de todos los problemas que hay en materia de convivencia. Con el compromiso del Estado, de las familias y de los propios estudiantes, esta tarea es posible.

LILY ARIZTIA

Presidenta SIP Red de Colegios

SANTIAGO BLANCO

Gerente general SIP Red de Colegios